

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28-

Seccion editorial.

ORIGEN E HISTORIA DE LOS VESTIDOS.

Conclusion.

Hecho ya, aunque algo imperfecto, un pequeño bosquejo del origen e historia de los vestidos, trazaremos las diversas modificaciones que el bello sexo ha dado á sus trajes en la antigüedad; no obstante que sus anales no los ha escrito historiador alguno, y que entre los muchos manuscritos que se han salvado del olvido ó que se han encontrado en las escavaciones de Herculano, de Pompeyo ó de la resucitada Italica, no hemos sabido se haya encontrado un solo escrito que hable de las modas de Roma, de Cartago ó de Atenas. Así es que para trazar la historia de los antiguos trajes, sería necesario que nos remontásemos hasta la misma fuente de los monumentos auténticos, y que consultásemos las medallas, las estatuas, los bajos relieves, las piedras grabadas, los mosaicos y las obras de los pintores mas antiguos; sin embargo que entre estos, el primero que fundó una escuela propia y distinguida por la observacion fiel de los trajes y adornos mujeriles, ha sido el célebre Vien en el siglo pasado.

Por todo lo dicho se comprenderá que solo podemos ofrecer hoy á nuestros lectores una sucinta descripción de los vestidos adoptados por las mugeres de la antigüedad, tanto menos exacta cuanto que sin

estampas de color ni sería facil explicarnos con propiedad, ni podría comprendersenos con exactitud.

Las mugeres de los primeros romanos no se cubrian sino unicamente con la toga que era entonces comun á los dos sexos, pero que muy pronto fué reemplazada por la túnica. En casi todos los pueblos antiguos las mugeres hicieron uso de la túnica que ocupaba el lugar de la camisa, primero de lana y despues de lino. La túnica tuvo como la toga diversos nombres segun las diversas formas que se le daban ó los adornos que se le iban agregando.

La túnica de los griegos y los romanos consistia en un largo cuadrado cosido desde el borde inferior hasta las caderas; las mugeres sostenian su túnica sobre las espaldas por medio de un boton de un grueso mas ó menos considerable, que representaba un animal, una lina ó cualquier otro objeto, y casi siempre era de oro, plata ú otro metal.

Las formas de la túnica variaron hasta lo infinito, y cuando se hicieron de lino ú otra materia blanca y ligera, bajaba hasta los talones y subia tan alto, que les cubria hasta el pescuezo, sin dejar percibir sino solo el rostro; la coqueteria comenzó á descubrir el cuello; la vanidad la recargó de bordados y flores; y el capricho, por último, adoptó una ligera manteleta para adornar sus estremidades ó remates con franjas, de donde vino la idea de los collares, de las vueltas, las camisetas y los vuelos.

Las franjas, que en su origen no eran sino el pelo largo de las pie-

les que quedaban en la estremidad de los géneros de que se usaba, pareció que tuvieron origen en el Oriente, segun las pinturas mas antiguas, y que de allí pasó la moda á las mugeres griegas y romanas.

Las mangas de la túnica largas y estrechas, bajaban unas veces hasta el codo y otras hasta el puño, pero por lo comun no estaban cosidas. La túnica doria diferente de la jonia, no tenia mangas y se ataba á las espaldas con botones, siendo el traje mas usado tanto de las griegas como de las judias.

En todos los pueblos en que se usaba la túnica las mugeres la cerraban sobre el pecho y sobre los cuadriles por medio de un ceñidor.

Estas cintas, cinturones ó pretinas eran de formas diversas y de distintos colores: sencillas ó con franjas, algunas veces adornadas con bordados ó con placas de metal, porque no conociéndose todavía el arte de hilar los metales, se contentaban con reducirlos á fuerza de martillo á laminas muy pequeñas. Otros ceñidores muy largos usaban las mugeres griegas colocándolos al derredor de la garganta.

Entre las mugeres de los gaulos y de los germanos, los ceñidores eran un objeto de lujo, siempre de seda, de plata ó de oro. Las mugeres del pueblo, celosas y disgustadas de no poderlos usar, solian decir: «mas vale fama acreditada que cintura dorada.»

El traje de las romanas de elevada condicion consistia en una túnica con un bordado que formaba una especie de cola adornada con

galon de oro; algunas veces se decoraba con una banda de púrpura mas ó menos larga, segun participaban de los honores de los senadores romanos.

Los bordados de los trajes de las griegas y romanas, algunas veces eran tejidos sobre el mismo género ó labrados despues con aguja; pero con mas frecuencia eran bandas de púrpuras sobrepuestas al traje y que se vendian por separado; algunas representaban las ondulaciones del mar, y otras, preciosas grecas.

Sobre la túnica las señoras romanas vestian un manto muy ancho, traje que las distinguia de las mugeres del pueblo. Este manto ó capa bastante parecido á un chal ó tápalo, servia para las mugeres como la toga para los hombres. Se distinguian en el arte de usarlo, rodándolo al cuerpo con cierto aire que daba á los pliegues una composicion elegante, dejándolo caer hasta los pies sin que arrastrase y de modo que dejase percibir en todo su esplendor los preciosos bordados de la túnica. Una parte del manto pasaba bajo el brazo derecho que quedaba descubierta así como una parte de la espalda del mismo lado, mientras que estaba cubierta con mucha gracia la de la izquierda y el otro brazo hasta la mano, con la cual se sujetaba el manto. Las mugeres griegas tenían su manto muy corto, compuesto de dos partes y colocado sobre las espaldas. El Peplunera el traje de la casada, mas largo del que usaban las doncellas, compuesto de dos piezas de género fino y ligero, atadas sobre las es-

FOLLETIN.

UNA NOCHE EN EL MAR.

Continuacion.

Era demasiado insignificante aquel nuevo personaje que entraba en escena para que descendiera á considerarlo desde el mundo ideal. ¿Que podría importar la humilde persona de un pescador en lo que pasaba entre ambos? Tomé pues como entretenimiento suyo aquel significativo canto, y juzgando la conmovion de mi desconocida como efecto de mis palabras, le dije con fuego.

—No, no, señora: no es obra de la imaginacion lo que me acontece; ella podrá haberme pintado una ilusion; pero nunca habré hecho que la encuentre en vos realizada. Esto acaba de pasar y vos sois esa mujer, que ha cruzado, como una bella esperanza, por mi encendida mente. He venido aquí á saciar el corazon en la vaga poesia, que nos circunda, y he encontrado toda esa poesia, aspiracion eterna de un corazon virgen, personifi-

cada en una mujer que ni aun he osado soñar.

—Oh! oh! basta, basta: esto raya en delirio contestó casi convulsa. Vuestra alma poetica se ha exaltado demasiado. Yo no puedo... es imposible... y luego no es prudente...

—Mi exaltacion crecia. Tanta circunstancia extraña y propicia, á mi entender, me habian despojado de ese temor respetuoso, propio de mi edad, lanzándome en la senda de la imprudencia. Seguia creyendo que aquella turbacion era hija de un amor naciente y no me engañaba del todo, como despues verás.

—Por poco caigo á sus pies cuando oí sus últimas palabras: queria hacerlo arrojado la confesion siguiente.

—No os conozco señora, igno vuestro estado y circunstancias; pero si no me engañan vuestras espontaneas manifestaciones creo tener derecho á decir lo que ya habreis comprendido. Nada pido, porque ignoro qué debo pedir. Pero quien quiera que seais, sean los que fueren los lazos con que esteis ligada marcheis sola ó no por vuestro camino, nada ni nadie podrá impedirme manifestar que os amo. Si, aqui en presencia de Dios os lo

repito: él es nuestro único testigo.

Y yo, gritó el patron poniéndose de un salto á nuestro lado... Su rostro estaba espantoso, su mirada sinistra.

Aquella brusca aparicion me sobrecogió, ¡era tan inesperada! Pero repuesto al punto, dirigí un ademán de insolente desprecio á aquel reptil que en mi orgullo se arrojaba á mis plantas, y le dije con altaneria.

—¿Y quien eres tú, miserable, para mezclarte en lo que no te incumbe? Cumple con tu deber; empuña el timon y á la playa: alli encontrarás tu paga.

Quien soy yo?... Lo vereis, mozo insolente, respondí temblando de rabia.

Tendí los brazos hácia él con ademán amenazador, y algo desagradable hubiera acontecido á no haberlo impedido de un modo extraño mi desconocida.

—Lorenzo, gritó, lanzándose entre ambos, humíllate; y vos, caballero... basta. Despues le dirijó ciertas frases con dulce acento en extraño idioma.

Calmoso al punto el pescador se inclinó la cabeza, murmurando palabras ininteligibles.

—Ya es tarde, continuó ella, á tierra. El patron obedeció...

Yo quedé atónito. Lo rápido é inesperado de esta escena era un misterio impenetrable para mí. Convulso por la violencia de la impresion me senté, y despues de mirar á la desconocida que habia caído en honda meditacion, empecé á estudiar á aquel hombre, cuya importancia habia crecido á mis ojos.

Difícilmente se encontraría una fisonomia mas elocuente; estaba impreso en su rostro con enérgicos toques el desenfreno de las mas borrascosas pasiones, la huella de todos los vicios, esa prostitucion moral, mas hija del hábito que de perversas tendencias. Habia cierta hermosura imponente y aterradora en aquel hombre cuando se presentó á mi vista. Solamente mi ardor juvenil pudo despreciarlo: otro cualquiera á no haberlo temido lo habria respetado. Sus formas muy pronunciadas, casi atléticas, estaban en armonia con la descomposicion de su rostro, al que una larga y encespada melena daba cierta semejanza con la cabeza del leon. Cuando me acometió descansaba su crispada mano en una empuñadura que aparecia en su esbelta cintura.

—Mi cabeza era un bolcan. ¿Que relaciones podrian existir entre aquellos dos se-

paldas: la de delante era mas larga que la de atrás: no tenia mangas, estaba abierto por los dos lados y se ataba con un ceñidor bordado ó tejido de oro y de púrpura y algunas veces guarnecido de franjas. Aunque ordinariamente era blanco, los habia tambien de muchos colores. Las judias y las cartagineses estaban vestidas con corta diferencia como las griegas.

Seccion oficial.

—La Gaceta del 6 contiene el siguiente parte telegráfica:

«El Presidente del Consejo de Ministros al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación. Coruña 5 de Setiembre.

S. M. la Reina y su augusta real familia han llegado a esta capital sin novedad a las dos y treinta minutos de la tarde, habiendo sido el viaje desde el Ferrol en toda felicidad a bordo de la fragata Petronila, escoltada por los vapores de la escuadra.

El recibimiento hecho a SS. MM. en esta capital ha sido magnifico y a la altura del sentimiento que lo ha inspirado.

SS. MM. se hallan cada vez mas satisfechos del amor y fealdad de las provincias que recorren en su tránsito.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Con motivo del regreso de la familia real de su excursion a Galicia, los pueblos de Castilla por donde han de pasar SS. MM., se ocupan en arreglar y mejorar en cuanto pueden sus localidades para recibir las. Por esto se nota mucho movimiento en todos, haciendo preparativos y disponiendo festejos.

—La clase de artesanos de Santiago ha hecho construir por un acreditado artista de aquella ciudad, con objeto de regalarla a nuestra bondadosa Reina, una magnífica corona de oro de un trabajo esquisito. Este rico presente, de cuyo mérito hacen los diarios de Galicia grandes elogios, será ofrecido a su Magestad por dos niñas lujosamente vestidas en el momento en que a su llegada a aquella poblacion

res tan diferentes, tan antináticos por caracter y por educacion? ¿Qué lazos podria unir a la poesia de la belleza ideal con la poesia sombría, casi infernal, del crimen y la prostitucion? Yo debi observar que sola una pasion lleva al hombre en ciertos instantes hasta el delirio; los celos. Pero antes hubiera yo dudado de mi existencia que concebir tal locura.

«Mi incertidumbre era un tormento; necesitaba salir de ella a cualquiera costa. Yo provocaria a aquel hombre en aquella misma noche para arrancarle una explicacion aun a costa de mi sangre, si al dirigirme a ella no me satisfacía. Además, necesitaba desembarcar porque aquella situación era violenta. Un silencio sombrío nos envolvía, interrumpido solamente por los frecuentes suspiros de la desconocida.

«¿Quién era ella? ¿quién era él? ¿qué mediaba entre los dos? He aquí unas preguntas que continuamente me hacia, buscando en vano la respuesta.

«Pareció que ella leía mi pensamiento. En un instante de distraccion del pitrón arrojó rápidamente a mis pies una oja doblada. Yo la recojí con ansia.

Llegamos al muelle. Diriji a ella esas

entre a descansar en el elegante templete que al efecto se ha levantado en las inmediaciones de la capilla de San Cayetano.

—Leemos en la Correspondencia:

«Parece que una compañía compuesta del señor Horacio Tebbets de Nueva York, y los señores Toreros y Lama de la Habana, formaron en 1856 una compañía para unir por medio de un cable eléctrico a la isla de Cuba y la Florida. Se pidió al capitán general de la isla la correspondiente concesion por 25 años; este se mostró favorable al proyecto y dirigió inmediatamente al gabinete de Madrid las piezas esenciales para obtener la sancion real. El gobierno español, al mismo tiempo que aprobó el proyecto presentado, aplazó su adhesion para el día en que se realizase la inmersion comenzada del cable entre la Valentia y Terranova. Parece que en vista de esto los señores Horacio Tebbets y compañía van a poner manos a la obra. Desde Key-West a la Habana hay 70 millas; cada milla costará 500 duros. Por su parte la compañía del telégrafo eléctrico accede a establecer una línea entre Key-West y Savannah (Georgia), y de este modo la Habana y Nueva York solo estarían a muy pocos segundos de distancia. Desde la Habana, fijado el cable en el cabo de San Antonio, iría al Yucatan que dista 40 millas; desde este último punto continuaria, hasta Méjico. Una línea secundaria, que atravesase a Nicaragua, terminaria en Panamá; 1,100 millas de trayecto. En fin, una vez unidos Tehuantepec y Santiago, se prolongaria el cable hasta San Francisco, que dista 300 millas de aquel punto.»

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 4. En Orlep ha habido tres dias de pánico porque los musulmanes compraban armas y provocaban a los cristianos. Las autoridades contienen difícilmente a sus gobernados, y temen nuevas desgracias en aquellos parajes.

La comision municipal de Constantinopla quiso prender a unos eu-

palabras superficiales que la sociedad exige, y al pitrón una indiferente mirada al quererle entregar unas monedas.

«El las rechazó, y pronunciando una blasfemia, separó el bote bruscamente y se internaron otra vez en el mar.

«Una nube veló mis ojos, y una multitud de locos pensamientos se agolparon a mi mente.

«Recordé entonces el papel, y lei con emocion en una hoja de cartera.

«Ya lo sabreis todo. No intentéis nada; esperad.»

Aquellas palabras me recordaron la principal sensacion de aquella noche. La imagen de la desconocida invadió y llenó mi corazón y mi cabeza, y entre los dolores del deseo, de la inquietud y aun de los celos, de todos esos sentimientos que levantan el pecho al aparecer el amor, conocí que estaba locamente apasionado.

«Miré el reloj y eran las diez. ¿Cuánto habia vivido en una hora!

«Iba a marcharme. Pero ¿y ella? habia sido bruscamente arrebatada por aquel hombre feróz ó se habian desecho de mi como de un estorbo ó testigo importuno. En el primer caso debia vengarla; en el se-

ropeos que vendian armas; pero el Embajador de Francia arregló el asunto.

Hamburgo 4. En un consejo presidido por el Rey se ha resuelto la respuesta de Dinamarca a la Dieta.

El Laron Bolow la llevará inmediatamente.

Londres 4. Anoche llegó el duque de Malakoff.

El Parlamento no se abrirá hasta el 19 de diciembre.

El nuevo ministerio de Zuloaga es el siguiente.

Guerra, general Garcia; Hacienda, Jorin; Negocios extranjeros, Castillos Lanzas; Justicia, el presbítero Miranda; Fomento, Zaldivar.

Paris 4. Se prepara la organizacion definitiva de la compañía del canal de Suez.

La comision internacional que se ha ocupado de la navegacion del Danubio, se ha decidido por la embocadura de San Jorge con preferencia a las otras tres.

El hermano del Sultán Abdul-Azis vendrá pronto a Paris.

Se supone que es un destierro simulado.

—En celebridad de la natividad de la Santísima Virgen, se inauguraria ayer la via férrea que une a Roma con el puerto de Civita-Vecchia. Entre ambas ciudades hay una distancia de 70 kilómetros.

—De la cárcel de Valencia en Portugal se escaparon hace algunos dias, 14 presos de los más criminales, contándose entre ellos un español nombrado Provisor, que ha alcanzado una triste celebridad por sus muchos atentados. El telégrafo ha puesto en conocimiento de las autoridades de todos los pueblos del reino y del extranjero este suceso, y esperamos que muy en breve quedarán capturados.

—Hay noticias de la India que alcanzan, las de Calcuta al 19 de julio, y las de Bombay al 4 de agosto últimos. Ni en unas ni en otras encontramos nada que merezca particular mención. Las tropas inglesas de Uda se limitaban a conservar puntos fortificados y a perseguir a los rebeldes. Muchos gefes indígenas que se encontraban muy comprometidos, se iban sometiendo, y los que han per-

gundo debía vengarme y tomar la rebancha del degradante ridículo en que me habian colocado. Esperé y devoré paseando a lo largo de la orilla mis inquietudes y mis iras.

«A la hora atraeció el bote, y la vi saltar agil como una gacela, y herir el blando suelo con leve y ligera planta. Iba sola. Seguí con la vista aquella negra sombra, sintiendo alejarse con ella mi ventura. Quise correr detrás; pero recordé las palabras de su billete: «nada emprendais; esperad.»

«No lo aventuramos todo, me dije; desosé mi corazón y tomé lentamente el camino de mi casa.

«Te he pintado, prosiguió el narrador, todas mis sensaciones en la parte de la historia que has escuchado; te describiré tambien otra, que sin estar ligada intimamente con el asunto, no me hubiera afectado tan fuertemente a no estar mi ánimo dispuesto a recibirla. ¿Qué sombrío, qué melancólico y triste cuadro presenta una ciudad a media noche!

«Tal fué el que me ofreció Cádiz en aquella ocasion. Parecía un vasto cementerio, en el que figuraban como insensibles se-

manecido fieles han recibido recompensas. El Punjab seguia tranquilo. El general Rose habia resignado el mando de la division d Poonall.

—Nadie sabe en Europa a que atenerse de positivo acerca de los sucesos de Méjico, por lo contradictorias que son las noticias que recibimos de aquella desordenada república.

Mientras que el Herald de Nueva York asegura que es cierto el abandono de Méjico por Zuloaga,

otros periódicos lo presentan como triunfante y vencedor, por medio de general Marimon, del general Cobos a quien habia hecho fusilar. Lo cierto es que la guerra toma un caracter sangriento. Un periódico zuloagista dice, que el general Zuzúa, que tomó a San Luis del Potosí, despues de seis horas de una enérgica defensa, ha impuesto 50,000 piastras de contribucion al obispo y treinta curas, y 200,000 a los españoles. Estos por un arreglo, solo han llegado a pagar 120,000.

Otra version dice que es cierta la salida de Zuloaga de la capital, y añade haberse aqul pronunciado por la Constitucion de 1834. Parede, que hasta entonces le habia permanecido fiel, le ha abandonado, y se disponia a ponerse en campaña contra él. Los rojos iban triunfando en todas partes y se creia segura é inminente la caída del partido representado por Zuloaga.

Pero otra mas reciente, y a esta es a la que nos inclinamos, porque es directa y no ha pasado por el turbio tamiz de los Estados Unidos, está concebida en estos términos:

«Las últimas noticias de Méjico no hacen mención de la caída de Zuloaga y elevacion a la presidencia del gobernador Baz, ni de los nombramientos de los generales Fracones, Parodi y Rangel, al mando del ejército. La situacion de Zuloaga no por eso es menos comprometida; el cambio de sus ministros hecho como último recurso, ha dado nueva energia a un gobierno vacilante. Sus nuevos consejeros se han apresurado a dar decretos contra la prensa, contra la libertad de reunion y contra el mas leve asomo de conspiracion, armando guardias cívicas y organizando un nuevo ejército que

pultureros los imperturbables y pausados vigilantes. La uniformidad de sus edificios, la rectitud de sus calles y la luna, igualando con su pálida luz todos los colores y proyectando vigorosas sombras, hacian de cada casa un sepulcro, de cada acera una interminable hilera de gigantescos mausoleos.

«El silencio de la muerte se cernia sobre aquellos techos que guardaban la cansada vida; y la terrible guadaña preludiaba allí sus estragos. La paz del no ser daba entonces treguas a la existencia; y si era quebrantada por algun desvelado transeunte, mas parecia este profanar la mansión de los muertos, que discurrir por la ciudad de los vivos. Era menester para evitar una desconsoladora angustia recordar que, pasadas breves horas, aquel inmenso sepulcro recibiria el aliento vital para convertirse en una poblacion llena de actividad y vigor.

«Poseído por tan tristes ideas me acordé fatigado. Creo inútil decirte que no dormí.

RAFAEL CONDE Y LEQUER. Se continuará.

á las órdenes del general Parra debe cubrir la capital al mismo tiempo que por un golpe atrevido han enviado al general Echeagoras para sorprender la villa de Veracruz, que no parece asustarse de sus fanfarronadas.

En Lisboa el asunto pendiente entre el gobierno portugués y el de Francia sobre la presa de un buque francés en Mozambique, se ha llevado ante un segundo tribunal mixto. El gobierno francés reclama, no solamente el buque, sino una fuerte indemnización pecuniaria para los armadores y el capitán, que ha estado preso durante mucho tiempo.

El gobierno portugués ha dado completa satisfacción á Francia en el asunto de las ofensas cometidas en Lisboa á las hermanas de la Caridad y á los padres lazaristas franceses. Despues de dar explicaciones satisfactorias al ministro francés en Lisboa, ha enviado un despacho al representante portugués en Paris, para que este lo lea al gobierno francés, y en el que se muestra el mayor sentimiento por lo ocurrido en Lisboa, se ofrece castigar á los culpables y se muestra la seguridad de que no se repitan semejantes desmanes.

La pacificación de Bosnia, que dias pasados anunciamos con referencia á la prensa extranjera, está muy lejos de su realizacion. Todo al contrario, la guerra va tomando en aquel desgraciado pais un carácter de gravedad que hasta ahora no habia tomado, y que amenaza propagarse á las provincias vecinas. Esta nueva actitud es debida, segun parece, á Tohe-Kitz, hombre enérgico que hizo la campaña de Crimea, y que de acuerdo con otros caudillos no menos audaces, se ha puesto á la cabeza de los cristianos.

El gobierno imperial se ocupa de un gran proyecto para colonizar la Argelia, importando á ella trabajadores libres chinos, que aunque tienen mal carácter, y son disimulados y listos, en cambio son muy trabajadores y se connaturalizan fácilmente con el terreno que cultivan. Primero se hará un ensayo con 20 ó 30,000 chinos, que serán introducidos gratis, proporcionándoles todos los medios para cultivarlas con ventaja. Si no dan mucho que hacer, si el ensayo prueba, entónces la inmigracion china en Argelia será protegida en grande escala.

Los tribunales ingleses han condenado á seis años de presidio á un irlandés, por haberse casado siete veces con otras tantas mujeres, todas ellas vivas en la actualidad, y á todas las cuales ha despojado de cuanto tenían, dejándolas en la mas profunda miseria. Este hombre ha sido sucesivamente soldado, médico, jugador de manos, frenologista, disertador público (lecturer) dependiente de una casa de comercio, jefe de otra, maestro de lenguas, y siempre petardista y bribón.

La reorganizacion del ministerio de marina ha sido muy bien acogida en aquella capital, donde se

abriga la esperanza de que el Gran Señor con perseverancia y fuerza de voluntad logrará aun restablecer el orden en la alta administracion del Imperio. Esperanza en nuestro concepto muy aventurada si se atiende al desorden perpetuo que reina en la Hacienda del gobierno turco. Por lo demás, Fuad Baja, encargado de negociar un empréstito de cinco millones de libras esterlinas que se emitirán en dos plazos, ha logrado realizar su cometido, con lo cual mucho podrá hacer el gabinete de Constantinopla.

El 15 del pasado hubo en New-York una gran demostracion de católicos romanos para poner la primera piedra de la catedral de San Patricio. Muchos millares de irlandeses asistían á esta función, y el arzobispo Hughes predicó un sermón que excitó un vivo interés. Se habian recogido 103,000 duros para la construcción del templo.

Rusia trabaja activamente en restablecer la circulacion de metálico en todo el imperio. Ya se ha amortizado mas de 200,000,000 de reales de papel moneda.

El 30 de agosto recibí en Paris la noticia de un horrible crimen cometido el dia anterior en Fontainebleau. Bardout, médico del palacio imperial, y su esposa, han amanecido esta mañana asesinados en su domicilio. Toda la ciudad está consternada por este crimen. Mr. Bardout gozaba del aprecio general. La justicia está instruyendo las mas activas diligencias.

Los diarios de Paris dicen que los Emperadores permanecerán en Biarritz dos semanas poco mas ó menos. El Emperador parece que piensa ir á Chalons durante la segunda quincena del presente mes.

En Inglaterra continúan activándose los trabajos de fortificacion de las costas. La prensa de Londres se muestra reservada en extremo respecto de las disposiciones que presiden unas medidas de semejante naturaleza, cuando las reiteradas protestas de los soberanos de Francia y la Gran Bretaña, acerca de la sinceridad de su reciproca alianza, han debido desvanecer los temores que no ha mucho se abrigaban de un próximo rompimiento. Sin duda temen el llamar la atencion sobre los preparativos que se hacen respondiendo á prudentes previsiones; pero de nada les sirve un silencio; porque hoy es muy difícil dar un paso de alguna trascendencia sin que al momento se difunda la noticia por toda Europa.

Dicen de Paris que en aquella corte se habla mucho de una visita que en la próxima primavera debe hacer el Emperador de Rusia á la capital del veingto imperio, y que Napoleón III se dispone á agasajarle espléndidamente.

Noticias de Constantinopla que alcanzan al 28 del pasado, aseguran que M. Lesseps habia llegado á dicha capital de vuelta de su escursion por el mar Negro, y habia tenido conferencias con el presidente de la Cámara de Comercio y otras personas notables del mismo. En dichas conferencias se ha

resuelto la formacion de la compañía del canal del istmo, que contará con el apoyo decidido de Francia, y no tendrá que temer en adelante la oposicion de Inglaterra. Si esto es cierto, pronto sabremos que se ha dado principio á los trabajos del gran proyecto consabido.

Un diario alemán que dice haber recibido datos positivos sobre el viaje de lord Stratford á la capital de Turquía, confirma que dicho personaje va en efecto encargado de una mision diplomática y confidencial de su gobierno para el gran señor. De aqui no se puede deducir que el noble lord no aproveche la ocasion para arreglar tambien sus asuntos particulares, que se han querido suponer como el único objeto de su viaje, pues todo es facil conculcarlo en semejantes casos. En cuanto á la retirada de sir H. Bulwery, ni una palabra siquiera se anuncia; por el contrario, se cree que dicho personaje no está amenazado de perder su puesto, al menos que él quiera dejarlo en vista de las exigencias que indudablemente tendrá con él el surian célebre colega lord Stratford.

Gacilla.

EXPOSICION DE BELLAS ARTES.—Se aproxima el famoso concurso que reúne en Madrid anualmente todo lo mas escogido de las artes españolas: los trabajos que para él se preparan en todos los puntos de la peninsula son innumerables. Dice sin embargo un periódico que sucederá lo de siempre; que los artistas provincianos se quedarán con un palmo de narices y que los premios no llegarán hasta ellos. Nosotros confiamos que este año no será así y esperamos que tomarán parte en esta exposicion cuantos jóvenes se encuentren en esta provincia aptos para ello, sin atender para nada á estos tristes presagios.

EL RELO.—Una mujer muy apasionada, decia al despedirse de su amante: «Quisiera convertirme en tu reloj de bolsillo para acompañarte por todos lados.»—Mal harías, respondió él, porque te pasarías la mayor parte del tiempo con los prestamistas.

LOTERIA.—Hoy al medio dia se cierra el juego para la extraccion del 13.

NOMBRAMIENTO.—Segun leemos en un periódico, el Sr. D. Juan Gutiérrez Correa, dignidad de Maestro escuela de la Sta. Iglesia Catedral de Málaga, ha sido nombrado Dean de la de Córdoba.

SUBASTA.—El dia 25 del actual se subasta en las casas capitulares de Puente Genil el arriendo del arbitrio sobre uso de los pesos y romanas de aquella Villa.

MINAS.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre titulada: La Preciosa, sita en el arroyo Guayeros, término de Posadas.

MOLINO.—Habiendo acudido D. José de Rueda, vecino de Lucena

á el gobierno civil de esta provincia, solicitando permiso para construir un molino harinero en una huerta de su propiedad, situada en el partido de las bajas, término de Cabra, podrán los que se crean perjudicados presentar sus reclamaciones durante el presente mes.

MATRÍCULA.—Como verán nuestros lectores en su lugar oportuno, estará abierta hasta el quince del corriente en el Instituto de 2ª enseñanza de Cabra, ampliándose hasta el mismo dia los exámenes extraordinarios y de ingreso.

ANUNCIO.—Una pollita nos ha remitido el siguiente:

«Quiero un novio que tenga negras patillas, modales elegantes, mirada viva. Pues no me agrada ser la novia de un novio sin tales gracias. Quiero que su vestido siempre sea nuevo; el pantalón sin trévyas, de gró el chaleco. Y la levita que escela en corte airoso á las de U. U. U.»

Quiero que charoladas use las botas, y el tacón arreglado segun la moda. Porque es sabido que á los buenos cimientos buen edificio.

Quiero lleve con garbo limpio sombrero; pues juzgo á las personas por los extremos. Y bien peinado, porque me causa el pelo dulces encantos.

Quiero ver su camisa con pliegucitos; algo tiesa y lustrosa, cuellos sin picos. Y la corbata negra, y hecha al descuido breve lazada.

Quiero que sea celoso y enamorado; que me quiera y me tenga siempre pensando. Y que galante use siempre conmigo tiernos modales.

Quiero que tres mil duros cuente de renta, y en sus cuerdas caballos y carretela. Porque es preciso, que me compre yo luzca nuevos vestidos.

Quiero en fin, que se espese con voz muy clara, y regale mi oido con sus palabras. Si alguno sabe de un novio cual le pinto que me lo mande.»

Se conoce que esta desenvuelta criatura piensa poco en los modales que ha de ser de su casa.

Boletin religioso.

Hoy, S. Gregorio, mártir. S. Gregorio, mártir insigne de Jesu-eristo, fue uno de aquellos de quienes el mundo no era digno. Ni los alagos, ni las amenazas, ni los tormentos, ni la muerte fueron bastantes para apartarlo de la fé cristiana que profesaba; y por esto aquel rectísimo juez le dió un espierto en su bienaventuranza que durará eternamente, y cuyo goce escada á todo lo criado é imaginable.

Hoy reza la Iglesia de S. Gerónimo Emiliano, confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del colegio de la Piedad.

Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858. Imp. y Lit. de D. Faustino Garcia Teni, Editor

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 4 de Setiembre. — 3 por 100 consolidado a 41,50 y el diferido a 29,40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento. Desde las 2 de la tarde del día 6 de Setiembre a igual hora del 7 del mismo.

Fanegas. Precios.

ALHONDIGA.

Table with 2 columns: Item (Trigo, Cebada) and Price (41, 46 1/2, 40, 50).

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with 2 columns: Item (Trigo) and Price (43, 47 1/2).

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad a 47 id. en los molinos a 53. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carnes de vaca a 34 cuartos libra.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 38 a 50. Cebada de 20 a 24. Acete en a Calzada a 38. para el consumo a 47.

MALAGA. — Trigo de 46 a 57. Cebada de 24 a 28. Maiz de 30 a 36. Garbanos de 76 a 113. Habas de 58 a 48. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Acete a 59.

GRANADA. — Trigo de 38 a 56 rs. Cebada de 26 a 30. Habas de 43 a 44.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, C. Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernandunhez, Rambla y Montemayor. — Entra todos los dias a las 3 de la mañana. — Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. — Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obispo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

TRANSPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIODIA DE ESPAÑA.

Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro dias para los dos puntos: se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la Administracion de Diligencias del Norte y Mediodia de España, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabillo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzi, en la Posada de Santa Marta, calle de San Pablo, y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.

LA NUEVA SEVILLANA. — En la misma administracion se admiten toda clase de transportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

CARRUAJES FIJOS ENTRE ESTA CIUDAD Y LA DE ANTEQUERA de la propiedad de D. Alfonso Maroto. — Salen de esta todos los Martes y Sabados por la tarde: de Antequera los martes y viernes a iguales horas. — Se despachan en Córdoba, carrera del Puente número 70. En Lucena parador de Vista Hermosa y en Antequera parador nuevo de la Concepcion calle de Santa Clara.

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

— José Espejo, conocido por Corona.

deseoso de complacer a el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo a el pasajero en cuanto sea posible: su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

— LA ANDALUZA. — Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las tres de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 2 columns: Destination (De Córdoba a) and Price (Bna. Intr). Includes Cuesta del Espino, Fernandunhez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. — Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del dia, guardando las horas e itinerario del Correo. La administracion se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Munoz.

Table with 2 columns: Destination (De Córdoba a) and Price (Bna. Int.). Includes Cuesta del Espino, Fernan-Nunez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena.

CASA DE COMISION Y TRANSPORTES de D. Alfonso Maroto. — Se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos para Andujar, Bailen, Jaen, Granada, Madrid, Sevilla, Cadiz, Montilla, Lucena, Antequera y Malaga. Se contratan grandes conducciones a cualquier punto de la Península.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los dias pares a las 10 de la mañana y salen para Sevilla a las 4. — Entran de Sevilla los dias pares a las 8 y salen para Madrid a las 9.

AVISOS.

MISAS. Los Señores Sacerdotes que quieran celebrar el santo sacrificio de la Misa mañana Viernes en la Iglesia de S. Juan de Letran en sufragio por el alma de Doña Barbara de Castro Guierrez. (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 8 rs.

INSTITUTO LOCAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE LA CIUDAD DE CABRA. Por real órden del 30 de Agosto se preciene que la matricula de segunda enseñanza para el curso de 1858 a 1859 estará abierta hasta el 15 del corriente inclusive, ampliándose tambien hasta el mismo dia el plazo para los exámenes extraordinarios y de ingreso.

Lo que de órden del Sr. Director de este Instituto se pone en conocimiento del público para que los que aspiren a matricularse lo verifiquen por sí ó por medio de encargado dentro de expresado término, presentando en esta Secretaria los documentos prevenidos en el programa. Cabra 4 de Setiembre de 1858. — El Secretario interino, Antonio María de Luque Quintero. 4-1

BARATO.

Tratando de realizar todos los efectos de Escritorio y depósitos de papel y sobres que hay en el despacho de este periódico, se avisó al público, advirtiéndole que se ha hecho una extraordinaria baja en los precios.

DENTISTA. El dentista artificial Santos Savignone tiene el honor de participar que se ha trasladado a la calle de Almonas núm. 4, lo que pone en conocimiento de las personas que quieran honrarlo con su confianza.

Construye dentaduras completas con resortes y sin ellos, por el método atmosférico, como igualmente coloca dientes sueltos, segun el método anglo-americano, y por los demás conocidos hasta el dia, segun los adelantos del arte.

Optura las muelas cariadas con oro, platina ó sea empaste a la Americana.

El profesor asegura los felices resultados de todos sus trabajos de protesis dentaria, y no recibirá retribucion alguna hasta quedar los interesados satisfechos completamente de sus trabajos.

VENTA DE PINOS. En la habitacion rectoral exterior del Colegio de Santa Victoria de esta Capital a las 10 de la mañana del 14 del actual Setiembre, se han de vender en pública subasta 62 pinos de aserrio, 842 de a dos en carga, y 1096 de a tres, para su corta en el lugar Caño de Escaravita, término de esta Ciudad, la presente menguante, y tambien 18 átomos blancos de mediana clase, y otros seis superiores en el mismo predio: lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesarse en esta operacion.

VENTA. Se vende la hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, como a 3 leguas de esta ciudad, su cabida 1240 fanegas, con olivar, castañar, viña, avellanar, huerta inmediata a la casería con varios frutales, encinar, alcornoques y monte bajo y chaparral, agua abundante, casa de campo, y otra buena de recreo, oratorio, horno de pan, molino de aceite con prensa y bodega con once tenajas: es de libre disposicion, no procede de Bienes nacionales, capellanías ni vinculacion. Los licitadores acudirán para enterarse y tratar a D. José Vazquez de la Torre, que vive en la calle de Almonas núm. 47, hasta el dia 11 de Octubre venidero.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda de S. Miguel próximo la hacienda que comprende la Viñuela Baja, Toconar y casilla de Murillo, compuesta de buena casa de recreo, huerta de naranjos, olivar, chaparral y monte bajo, enagenándose al par si convinieren las condiciones pendientes. Quien pudiere acomodarle se avisará en la casa calle de la Moreria, núm. 23, donde se le enterará de todos los particulares.

DICCIONARIO de los

dicionarios de medicina, redactado bajo la direccion del Dr. Fabre: interesante obra que contiene un resumen de todos los demás diccionarios y tratados de medicina y cirugía, indispensable a todos los profesores de la ciencia de curar. Se publica por entregas que constan de un pliego de 16 páginas en cuarto y a dos columnas, a un real en toda España: los suscritores de provincias deben adelantar el importe de diez entregas y pueden verificar la suscripción en casa de los señores corresponsales, ó dirigirse a D. Federico Borréll, S. Cristobal 2, principal, con carta incluyendo el importe de las entregas en sellos de correos ó libranzas. — Ha salido el primer tomo.

Puntos de suscripción. Bútica de D. Francisco Avilés, y Cano. Librerías de D. Francisco Lozano y de D. Rafael Arroyo.

VENTA. Se vende la taberna llamada del Pozo, situada en la plazuela de las Tenillas núm. 12, cuyos callos y enseres se hallan en el mejor estado. Puede tratarse de la adquisicion con su dueño que vive en ella.

TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato a dicho Portillo.

VENTA. La de un Charavant (carruaje francés) en buen uso. La persona que desee adquirirlo podrá avistarse con D. Pedro Naval, quien está autorizado para su enajenacion.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA. En virtud de la Real órden de 30 de Agosto último queda abierta en este Instituto la matricula de los estudios de segunda enseñanza con arreglo al programa que principiará a regir en el curso de 1858 a 1859, la cual se cerrará a las doce de la noche del dia 15 del corriente. — Córdoba 2 de Setiembre de 1858. — El Secretario, Francisco Barbujo.

TEATRO.

Gran funcion para hoy por la compañía dramática que tiene a su cargo el primer actor y director de escena D. Manuel Flores.

Sinfonia. — La comedia en 3 actos El amor y el interés. — Baile. — La comedia en un acto, Trapiondas por Bondad.

A las 8 y media. A 3 rs.

PRECIOS. Palcos, Plateas y Faltigueras, 20 rs. Butacas, 4. Lunetas primeras 3. Id. segundas 2. D. lanternas 1.